

## Projekte, Tagungen & laufende Buchvorhaben

### Aktuelle Projekte/Current Projects

1. Projekt „Konfliktlandschaften des Ersten Weltkriegs/ Military Landscapes of the Great War“ Ein Gemeinschaftsprojekt gefördert von der RBFR und FWF. Projektpartnerinnen: Prof. Dr. Kerstin Susanne Jobst, Institut für Osteuropäische Geschichte der Universität Wien (Leitung); Prof. Dr. Oxana Nagornaja, Staatliche Pädagogische Universität Jaroslawl (Co-Leiterin); Prof. Dr. Kerstin von Lingen, Institut für Zeitgeschichte, Universität Wien (Kooperationspartnerin). Erster Weltkrieg im Antropozän: Umwelt und Imperienzerfall in Osteuropa. Laufzeit 10/2021-9/2024

### Konferenzen, Workshops, Veranstaltungen

Koordination, Organisation, Teilnahme

2023

- Konferenz “Embattled nature: men and landscapes on the Eastern Front of WWI”. Kerstin von Lingen (Organisator\*in) & Kerstin Susanne Jobst (Organisator\*in), Universität Wien 9 März 2023 → 10 März 2023
- Unsere Krim/Krym nash? Slavisch-russische Krim-Mythen als „Argument“ einer russischen Krim: Tagung Ost-Mittel-Europa in der identitätspolitischen Herausforderung: Der Krieg um die Ukraine 7-8.9.2023, Deutsches Historisches Institut Warschau

2022

- Konfliktlandschaften: Natur und Mensch an der Ostfront des Ersten Weltkrieges. Vortrag im Rahmen des 14. Österreichischen Zeitgeschichtetags, Universität Salzburg 21-23.4.2022
- Rede zum 8. Mai 2022. Gedenkveranstaltung anlässlich des 77. Jahrestages des Endes des Zweiten Weltkrieges und der Befreiung vom Nationalsozialismus im Plenarsaal des Landtages Brandenburg zur historischen und aktuellen Lage in der Ukraine
- Die ukrainischen Länder. Historische Perspektiven. Vortrag Tagung „Ukraine Zeitenwende“, Vortrag im Rahmen der 65. Gesamtkonferenz des Katholischen Militärbischofsamt, 19. - 23. September 2022, Hamburg
- Semestereröffnungsrede Universität Erfurt| MI, 19. Oktober 2022 | 18 - 20 Uhr (c.t.) Am Rande gelegen? Ukrainische Geschichte(n) zwischen Peripherie und Zentrum
- Kerstin S. Jobst, War in Ukraine: Recent Developments – Scenarios for Peace – Consequences for Austria, Podiumsdiskussion. 5.12.2022, Wien, Veranstalter FES Regional Office for International Cooperation, Vienna, International Institute for Peace (IIP), Karl-Renner-Institut
- Die russische Krim reconsidered 2022, Vortrag Universität Linz 15.12.2022.

2021

- Koordination und Eröffnung des Symposiums „Lobbyismus für NS-Verbrecher? Umgang mit NS-Verbrechern in Deutschland und Österreich nach 1945“, im Rahmen des Forschungsschwerpunkt „Diktaturen, Gewalt, Genozide“, Wien 11.10.2021

2020

- Workshop „Handbuch zur Geschichte und Kultur der Schwarzmeerregion“, gemeinsam mit Ninja Bumann, BA.MA. und dem GWZO Leipzig, Universität Wien 27.-29.2.2020

2019

- Zwischen Polen-Litauen und dem Chanat: Die Kosaken als distinkte Akteure. Vortrag im Rahmen der Konferenz „Leben mit und an der Grenze“, Universität Graz, 5.4.2019
- Organisation und Vortrag „The Crimea in the Reign of Catherine II: Planning, Strategies and Mythologies“, Colloquie “L’Empire de Catherine la Grande, Nouvelles Approches”, Sorbonne Université Paris 27-29.5.2019
- Die ersten Friedensschlüsse im Großen Krieg: Brest-Litovsk 1918. Vortrag im Rahmen der Konferenz „The Frustrated Peace? The Versailles Treaty and its Political, Social and Economic Impact on Europe“, Prag, 26.9.2019
- Koordination, Eröffnung und Podiumsgespräch mit den Referent\*innen: Perspektiven des Forschungsfeldes „Lager“ im Rahmen des Symposiums „Lager und Gewalt“ des Forschungsschwerpunkts „Diktaturen, Gewalt, Genozide“, Wien 21.10.2019
- Panel discussion „Ukraine after the Elections“, Wien 22.10.2019
- Die Geschichte der Ukraine von der Neuzeit bis zur Februar-Revolution. Vortrag im Rahmen des Symposiums „Die Ukraine zwischen Russland und der Europäischen Union“, Göttinger Arbeitskreis e.V., Göttingen 30.11.2019
- Ein galizischer Heiliger? Die (schwierige) Verehrung Josaphat Kuncevyčs in Galizien. Vortrag im Rahmen der Tagung zum 65. Geburtstag von Prof. Alois Woldan, Universität Wien 6.12.2019
- Arbeitsgruppe Kaukasusforschung - Yavuz Köse (Berater\*in), Oliver Jens Schmitt (Berater\*in), Claudia Rapp (Berater\*in), Kerstin Susanne Jobst (Berater\*in), Paolo Sartori (Berater\*in), Florian Schwarz (Berater\*in) & Kerstin Klenke (Berater\*in) 11 Dez. 2019

2018

- The Black Sea Region as Historical Space. A Cultural Historical Handbook. Vortrag im Rahmen des Workshops “The Black Sea in Trans-Imperial and Trans-National History, Universität Basel 14.12.2018

2017

- Einnahme unmöglich. Sevastopol’ als Geschichte eines Misserfolgs?, Lecture, Universität Heidelberg/Germany, 2017
- Konferenz „Planstädte zur Zeit der Aufklärung“, gemeinsam mit Dr. Ulrich Hofmeister, Universität Wien, 26.-28.10.2017

2016

- Key-Note, Civilizing Missions during the Late 19th and Early 20th Centuries, Social Science History Conference /ESSHC/Valencia/Spain, 2016
- Die Muridenkriege im nördlichen Kaukasus, Lecture Landesverteidigungsakademie Wien, 2016
- Keynote – Foreign Investments in Tsarist Empire, Conference: Russia as a Field of Experiment? Scientific, Technological and Financial Investments and the Interaction of European Countries in the Russian Empire in the Decades before World War I, CRNS/Sorbonne/Universität Wien, Paris/France, 2016
- Between Subjugation and Cohabitation. The Crimean Tatars under Russian and Soviet Rule, Sorbonne IV, Paris/France, 2016
- Der Krimkrieg und die Pariser Friedenskongress, Lecture, Universität Salzburg, 2016
- Eine goldene Zeit? Die Halbinsel Krim in der frühen Sowjetunion, Conference: Mehr als nur Blau-Gelb. Region und Nation in der Geschichte der Ukraine, Berlin/Germany, 2016
- Einnahme unmöglich. Sevastopol´ als Geschichte eines Misserfolgs? Public Lecture (Antrittsvorlesung), Universität Wien, 2016
- Concepts of Internal and External Security: Histories of Sevastopol in Tsarist Times?, Conference: Security and Empire, Universität Marburg/Herder-Institut/Germany, 2016
- Große Erwartungen: Russlands maritime Visionen am Beispiel der Feste Sevastopol', Conference: Küste versus Hinterland: Parameter divergierenden politisch-militärischen Denkens und Handelns einst und jetzt, Universität Kiel/Germany, 2016

2015

- Unsere Krim ist unvergleichlich! Die Halbinsel Krim als russischer Erinnerungsort, Universität Hamburg/Germany, 2015.
- Wie die Krim russisch wurde. Über Strategien der Aneignung eines kolonialen Erwerbs, Lecture, Universität Bielefeld/Germany, 2015
- Die russischste Stadt auf der Krim. Sevastopol´ als Militärhafen und russischer Erinnerungsort. Lecture, Universität Bonn/Germany, 2015
- The Crimea as a Russian lieu de memoire, Conference: Crises in the Post-Soviet Space: the Case of the Ukraine, Universität Wien, 2015
- “Sammlung der Länder der Rus” und Russländischer Imperialismus – warum Kiev, warum die Krim?, Conference: Globale Verflechtungen – Europa neu denken. 11. Arbeitstagung der Arbeitsgemeinschaft Frühe Neuzeit, Heidelberg/Germany, 2015

2014

- Not just one Orientalism. On Russia and its Orient, European Congress on World and Global History, Paris/France, 2014.
- The Crimean Tatars under Russian Rule, Key-Note and Panel-Discussion, University Leiden/Netherlands, 2014.
- Holy Ground. The (Re-)Construction of an Orthodox Crimea in the 19th Century. Conference: Bulwarks in a "Religious Triangle." Borderland Myths in East European Multiconfessional Societies in the Age of Nationalism, Münster/Germany, 2014.
- Krimtataren unter russischer Herrschaft, Österreichische Orientgesellschaft

Hammer-Purgstall-Gesellschaft, Wien, 2014.

2013

- The Veneration of Josaphat Kuntsevych in different spatial and denominational contexts, Conference: Was heißt es heute Christ zu sein? Österreichische Bischofskonferenz/Universität Wien, 2013.
- Liebe und Begehren im russisch-muslimischen Encounter, Symposium to honour Andreas Kappeler: Verbunden und Verflochten, Universität Wien 2013.
- Die Krim. Subjekt oder Objekt russländisch-imperialer Imageproduktionen im 18. Jahrhundert. Conference: Das östliche Europa. (Fremd-)Bilder im Diskurs des 18. Jahrhunderts, 2013, Universität Wien 2013.
- Making Politics with Saints: The Initialization of the Josaphat-Kuntsevych Cult in Habsburg Monarchy (1860th-1918), International Conference: Belief Systems. Austrian-Studies-Association Waterloo/Ontario, Canada 2013.

2012

- Romancing Natives into Civilization. Love and Sex in the Russian-Muslim Encounter, Symposium of the International Occident-Orient Research Group, Universities of Birmingham/Warwick. "Out of Orientalism: Strategies of Response and Avoidance", Birmingham/Great Britain 2012.
- National Tourism in Tsarist Russia: Yalta as a National Pleasure Periphery, BASEES, Cambridge/Great Britain 2012.
- Vom gefährlichen Fremden zur Titularnation? Krimtatarische Partizipation im Zarenreich und in der frühen Sowjetunion. Institut für Ost- und Südosteuropaforschung Regensburg/Germany, Conference „Staatsbürgerschaft und Partizipation in Osteuropa“, 2012

## **Kooperationen**

1. Centre Roland Mousnier/Sorbonne Paris IV/Centre national de la recherche scientifique (CNRS)/France. Francine-Dominique Liechtenhan
2. Leibniz-Institut für Geschichte und Kultur des östlichen Europa an der Universität Leipzig (GWZO)/Germany. Dietlind Hütchker/Stefan Troebst
3. Ukraïns'kyj Katolic'kyj Universytet in L'viv/Ukraine (UKU). Jaroslav Hrycak/Oleh Turij
4. Universität Potsdam/Germany. Sönke Neitzel/Center of War and Conflict Studies. Seit 1917 Erasmus-Cooperation mit dem "Forschungsschwerpunkt Gewalt-Diktaturen-Genozide"
5. Ural'skij Federal'nyj Universitet in Ekaterinburg/Russian Federation. Dmitry Redin, Julija Zaparij. Projekt "The Modern State and the Religious 'Dissent"